

Prevalecen rezagos importantes en el sistema financiero: SHCP (El Financiero 28/08/08)

Prevalecen rezagos importantes en el sistema financiero: SHCP (El Financiero 28/08/08)(Marcela Ojeda Castilla) Jueves, 28 de agosto de 2008 A pesar de los avances logrados, el sistema financiero aún presenta rezagos importantes, porque del ahorro interno que se ha alcanzado, sólo se logra canalizar una mínima parte al sector privado, afirmó Lorenza Martínez. La titular de la Unidad de Seguros, Valores y Pensiones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) indicó que si bien el ahorro interno ha dejado de ser una restricción para financiar el desarrollo, el sistema financiero tiene un menor tamaño y una menor penetración que el de países con un rango de desarrollo similar al nuestro. Durante su intervención en el seminario "El sistema financiero mexicano", organizado por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados, destacó la necesidad de desarrollar en mayor medida mercados de capitales. Dijo que las empresas y el sector privado no se están financiando mediante estos mercados (deuda y acciones), y apuntó que si bien se debe elevar el ahorro, "lo más importante es buscar que éste sea canalizado vía el sistema financiero". Asimismo, comentó que es notable la recuperación que ha tenido el crédito otorgado al sector privado por el sistema bancario. Indicó que el crecimiento del ahorro financiero refleja en gran medida el incremento de los recursos administrados por inversionistas institucionales, los cuales pasaron de 10.6 por ciento del PIB en 2000 a 20.5 por ciento del PIB en junio de este año. Por otra parte, señaló que en México sólo 25 por ciento de los adultos tiene acceso a los servicios financieros, mientras que en Brasil es 43 por ciento y en Suráfrica 46 por ciento. Martínez Trigueros también manifestó que la cobertura geográfica del sistema financiero está concentrada en las grandes ciudades, con una población cuyos ingresos son relativamente altos. En tanto que 52 por ciento de los municipios del país, con una Población Económicamente Activa (PEA) de cuatro millones, no cuenta con una institución financiera.